

## LO QUE TIENES QUE SABER



Por **Gloria  
Faúndez H.**

Evelyn Matthei y Carolina Tohá han perdido el aura de favoritas de sus respectivos sectores y comienzan a vivir el asedio de sus contrincantes: José Antonio Kast en el terreno de la derecha y Jeannette Jara en el de la izquierda. El nuevo escenario ha traído renovadas estrategias y equipos, así como polémicas incipientes. Acaso la más llamativa es el denominado “síndrome Landerretche”, desatado luego de que el economista Óscar Landerretche señalara que no está disponible para votar por Jara o Gonzalo Winter en caso de que alguno de ellos se imponga en las primarias oficialistas. El asunto es que la definición del también académico tocó una fibra no confesada y -en modo alguno- marginal en el Socialismo Democrático. Es con este tipo de controversias que la competencia entre las cartas que buscan la continuidad del gobierno ha ido tomando ritmo a medida que se acerca la fecha de las elecciones, prevista para el 29 de junio.

Otro que no lo ha pasado nada de bien es el gobernador Claudio Orrego desde que la Contraloría detectara un presunto uso de recursos públicos en su campaña a la reelección. El viernes, la UDI decidió sumarse al Partido Republicano y dar sus firmas para impulsar ante el Tricel el proceso de destitución de quien fue la figura emblemática de la pasada elección.

El lío del mal uso de las licencias médicas ya permeó en todas las instituciones y cada una rivaliza frente a las medidas de fiscalización y las sanciones que van a aplicar a quienes hayan defraudado la fe pública. Desde La Moneda, al Congreso, el Ministerio Público y -qué vergüenza- los propios médicos están en la mira de acusados.

La política migratoria de Donald Trump continúa generando protestas en Estado Unidos, donde las redadas a gran escala generan indignación. Aunque con epicentro en Los Ángeles, las manifestaciones se han extendido a otras ciudades del país. La respuesta de Trump -sin precedentes- ha sido el despliegue de efectivos de la Guardia Nacional para repeler a los ciudadanos y activistas que ha terminado por militarizar las zonas de protestas.

Israel, invocando el derecho a la legítima defensa, desató la Operación León Ascendente, una ofensiva militar contra Irán que ya ha provocado la muerte de su cúpula militar, tuvo como blanco las instalaciones nucleares de Natanz, cerca de la ciudad de Isfahán, en el centro oeste del país, y que vuelve a generar una escalada en el Medio Oriente. Teherán ya inició las represalias.